

Urge modelo económico más fuerte en el mundo (El Financiero 14/12/11)

Urge modelo económico más fuerte en el mundo (El Financiero 14/12/11) Ivette Saldaña Miércoles, 14 de diciembre de 2011

Canadá confía en que el G-20 cumpla. - Necesario, fortalecer arquitectura financiera El mayor problema financiero que enfrenta el mundo está en las economías europeas, donde las acciones que se han tomado son insuficientes para resolverlo, y eso provoca que estemos en riesgo severo, sobre todo porque en el sector privado se pierde la confianza en el sistema bancario europeo, aseguró Jim Flaherty. El ministro de Finanzas canadiense afirmó que Estados Unidos, Canadá y México se mantienen con mayor calma, al registrarse signos positivos, y aún se espera crecimiento en 2011 y 2012, mientras que las dificultades económicas financieras son más intensas en Europa. En entrevista exclusiva durante su visita a México, Flaherty dijo que el mundo necesita un modelo económico más fuerte, en el que aumente la cooperación entre los países y en el que cada economía haga los cambios necesarios para terminar con los desbalances financieros, de manera que tengamos un crecimiento sustentable. Por ejemplo, en el corto plazo debieran realizarse ajustes de carácter fiscal; China debe tener una mayor flexibilidad en su moneda, como parte de un suave proceso de ajuste. Flaherty participó en el seminario "Los retos actuales del crecimiento económico mundial", organizado de manera conjunta por la Secretaría de Hacienda y el Banco de México, como parte del inicio de la presidencia del país del G-20. Indicó que el G-20 ha trabajado por construir ese mecanismo de cooperación, desde la reunión de Washington de 2008; este grupo ha puesto las bases para "jalar" juntos y se ha visto la importancia de tener un sistema bancario sano, así como de incrementar la inversión. No tenemos que esperar otra crisis para trabajar juntos, así que espero que el G-20 pueda cumplir esa función. Sobre México, explicó que observa que el crecimiento y el comercio muestran una tendencia positiva, hay estabilidad fiscal, monetaria y macroeconómica. A pregunta expresa sobre las debilidades que observa en nuestra economía, aseguró que "no hay ninguna economía perfecta". Añadió que "todos los países se esfuerzan para educar a la población para que acceda a los trabajos" que requieren de mayores conocimientos, al ligarse al sector de la tecnología e innovación. Peligro severo Comentó que Canadá muestra un modesto crecimiento del Producto Interno Bruto, nada dramático como en otros países, no hay decrecimiento y la situación financiera está estable. Se espera un crecimiento de entre 2.7 y 2.8 por ciento para 2011; para 2012, se estima 2 por ciento, aunque la iniciativa privada prevé que sería mayor. "Es un crecimiento modesto" para los canadienses, pero en Europa se observan problemas mayores, y hasta en las economías emergentes ya se ve una desaceleración. "Estamos en peligro severo de que se presente una crisis en Europa, porque hay riesgo de que se pierda totalmente la confianza en el mercado, sobre todo en el sistema bancario europeo", apuntó. Agregó que Estados Unidos no es un problema tan preocupante como Europa, pues aunque el país norteamericano tiene problemas con los déficit, hay signos positivos en su economía. Si bien no se espera que en Estados Unidos vayan a definir un plan para terminar con los déficit, su economía sigue caminando, destacó. Sobre los países emergentes, explicó que el gobierno chino ha tomado algunos pasos para moderar la inflación y se observa que el aumento del PIB sigue, pese a que ya sólo crecerá a tasa de un solo dígito.